
Логопедическое  занятие по 
теме: «Дифференциация 
предлогов и приставок» 



❖ Что такое предлог?

❖ Для чего нужен предлог?

❖ Как пишется предлог с другими 
словами? 



Предлоги

❖ В   С   У   О   К

❖ ОТ   ДО   НА   ПО   СО   ИЗ  

❖ НАД   ПОД   ПРИ   ПРО   БЕЗ

❖ ПЕРЕД   ОКОЛО   ЧЕРЕЗ   ВДОЛЬ

❖ ПОСЛЕ  КРОМЕ  СКВОЗЬ    ВРОДЕ



❖ Что такое приставка?

❖  Как пишется приставка со 
словами?



З А П О М Н И!

1. Гласные и согласные в приставках (кроме приставок 
на -З, -С) 
Гласные и согласные в приставках В-, ДО-, ЗА-, НА-, 
О-, ПЕРЕ-, ПО-, ПРО-, С-, ОБ-, ОТ-, НАД-, ПОД-, 
ПОДО-, ПРЕД- и др. на письме 
не изменяются, независимо 
от произношения.
Для них характерно 
традиционное написание. 



З А П О М Н И!

2. Буквы З, С на конце приставок
В приставках, оканчивающихся на -З (БЕЗ-, ВОЗ-, ВЗ-, 
ИЗ-, НИЗ-, РАЗ-, РОЗ-, ЧРЕЗ-, ЧЕРЕЗ-) перед гласными и 
звонкими согласными пишется З, перед глухими - С.
 Приставки З- 
в русском языке нет.



В РУССКОМ ЯЗЫКЕ ЕСТЬ 
ОДИНАКОВЫЕ

 ПРЕДЛОГИ И ПРИСТАВКИ:

В   ВО   ЗА   НА   НАД   

ПО   ПОД  ПРО   ПРИ

 С   О   ОБ   ОТ   ДО  БЕЗ



Между предлогом и словом можно 
вставить слово-признак, а между 

приставкой и корнем ничего вставить 
нельзя.

За большим домом, прикрыть двери, у высокой горы, на 
кирпичной стене, заливать воду, перед красивой клумбой, от 
крутого берега, откатить тележку, с деревянной полки, сломать 
игрушку, над ночным городом, под кленовым листочком, в 
хрустальной вазе, через некоторое время, до вечерней зари, 
подарить книгу, к маленькому ребенку, при детском садике.


